



Liebe Kolleg*innen,

zum Jahresende gelang es, die Tarifrunde zu einem Ergebnis zu bringen. Was konnte durch Streiks und unsere Verhandlungsführer*innen in der Hauptsache für uns erreicht werden? Eine sozialversicherungs- und steuerfreie Sonderzahlung € 1.300,- (anteilmäßig für Teilzeitbeschäftigte), die mit dem Entgelt für März 2022 ausgezahlt werden wird, eine Entgelterhöhung zum 1. Dezember 2022 um 2,8 Prozent, eine Vertragslaufzeit von 24 Monaten bis Ende September 2023 und was am Wichtigsten ist, der Angriff auf den Arbeitsvorgang und das ganze Eingruppierungssystem ist wieder abgewehrt worden.

Zurzeit setzen wir die Verhandlungen zur *Dienstvereinbarung (DV) Mobiles Arbeiten und Telearbeit* mit der Hochschulleitung fort und beginnen die Diskussion einer Neufassung der damit eng verbundenen *DV Regelung der Arbeitszeit*. Außerdem bestimmen wir bei der Einführung der neuen IT-Programme, die für die online-Zusammenarbeit eingeführt werden sollen, mit. Dafür ist eine umfangreiche Einarbeitung in die Thematik notwendig.

Die DB-Bahn-Pendler*innen unter Euch möchten wir auf den DB-Job-Ticket-Rahmenvertrag (seit 2008) hinweisen. Weitere aktuelle Informationen finden sich auf den [Seiten des NLBV](#) (Nds. Landesamt für Bezüge und Versorgung).

Bleibt gesund!

Save the Date

Wahl der Jugend- und Auszubildendenvertretung (JAV) – 15.03.2022

Wir stellen uns vor...

Moin! Mein Name ist Heidrun von Varel. Geboren bin ich im Jahr 1967 in Emden. An die Hochschule kam ich 1998 (damals Fachhochschule Ostfriesland) und war nacheinander für die Studienberatung, für das Immatrikulations- und Prüfungsamt und für die Presse und Öffentlichkeitsarbeit zuständig. Seit 2009 arbeite ich in der Finanzabteilung. Zunächst in der Finanzbuchhaltung und seit 2017 im Controlling. In meiner Freizeit jogge, wandere und trekke ich gerne. Außerdem praktiziere ich seit sehr vielen Jahren Yoga und stehe dabei auch des Öfteren auf dem Kopf. Hier schaue ich mir das Geschehen mal von einer anderen Seite an und kann über Vieles tüchtig lachen.

Seit Anfang 2021 bin ich ordentliches Mitglied im Personalrat der Hochschule Emden/Leer. In der vorherigen sowie zu Beginn der aktuellen Amtszeit war ich als Ersatzmitglied dabei.



Heidrun von Varel,
MTV



De Wiesnöö

Omikron ist gerade in aller Munde. Das Omikron ist der 15. Buchstabe im griechischen Alphabet. Es verdrängt gerade das Delta. Ob es dann zum vierten Buchstaben wird?

Mathematik: Es hat nach dem milesischen System den Zahlwert 70.

Wirtschaft: In den 20er Jahren des vorherigen Jahrhunderts konnte man mit einem Omikron Kleinwagen über die Straßen fahren.

Informatik: Auch hier hat es als Omikron BASIC, ein Dialekt der Programmiersprache BASIC, Mitte der 1980er Jahre Einzug mal gehalten.

Physik: Die Scienta Omicron GmbH (früher Omicron Vakuumphysik bzw. Omicron NanoTechnology GmbH) ist ein mittelständisches Unternehmen mit Sitz im Rheingau-Taunus-Kreis.

Astronomie: Omikron Persei, Omikron Piscium und Omikron Ursae Majoris sind Sterne in den Sternbildern Perseus, Fische bzw. Großer Bär. Der galaktische Sternhaufen Omicron Velorum Cluster befindet sich im Sternbild Vela. Und im Star Trek – Universum baute Noonien Soong den Großteil seiner Androiden auf dem fiktiven Planeten Omicron Theta.

Geographie: Die Omikron-Inseln sind eine Gruppe kleiner Inseln und Klippenfelsen im Palmer-Archipel im Norden der Antarktischen Halbinsel.

Und halt ...

Schwerbehindertenvertretung

Auch in diesen schwierigen Zeiten verfliegt die Zeit... Im November 2022 finden wieder Wahlen zur Vertrauensperson der Beschäftigten mit Schwerbehinderung an der Hochschule Emden-Leer statt. Wir werden uns zwar beide wieder aufstellen lassen, suchen aber dringend weitere Mitstreiter*innen.

Jede*r kann sich für die Belange von Beschäftigten mit Schwerbehinderung einsetzen. Eine besonders gute Möglichkeit ist, sich als Vertrauensperson zur Verfügung zu stellen. Das geht auch, wenn man **nicht** selber schwerbehindert ist. Einzige Voraussetzung ist die Wählbarkeit für den Personalrat und damit fallen Professor*innen sowie leitende Angestellte und Gleichstellungsbeauftragte leider raus. Wichtig ist auch, dass es sich dabei um ein „Ehrenamt“ handelt, ähnlich wie beim Personalrat oder bei Gremientätigkeiten und nicht um eine Stellenbesetzung.

Interesse? Wir erläutern gerne persönlich, was genau eine Vertrauensperson macht. Weitere Informationen dazu findet Ihr auch unter: <http://www.hs-emden-leer.de/einrichtungen/personalrat/schwerbehindertenvertretung.html>

Kontakt Schwerbehindertenvertretung:
Stefan Prescher und Peer Bartels
sbv@hs-emden-leer.de, 04921 807-1909

Jugend- und Auszubildendenvertretung

Der Countdown zur diesjährigen JAV-Wahl läuft. Auch ihr könnt die Zukunft an der Hochschule Emden/Leer mitbestimmen, indem ihr wählen geht oder sogar selbst für die JAV kandidiert. Die Interessen der Auszubildenden wahrnehmen, ihre Rechte schützen, bei Problemen im Betrieb zur Seite stehen. Klingt nach einer echten Herausforderung? Ist es auch – und du bist gefragt!

Die JAV wird von den Auszubildenden und den jugendlichen Beschäftigten alle zwei Jahre neu gewählt.

Zurzeit ist Kevin Wicht, ehemaliger Auszubildender und jetzt Mitarbeiter in der Finanzabteilung, der gewählte Vertreter. Wählen dürfen ausschließlich die Auszubildenden und jugendlichen Beschäftigten.

WICHTIG ist: Wählbar zur JAV sind außer den Auszubildenden alle Beschäftigten, die zum Zeitpunkt der Wahl noch nicht 26 Jahre alt sind. Dies schließt auch befristete Beschäftigte ein.

Die Wahl findet am **15. März 2022** statt. Falls ihr euch für die Arbeit der JAV interessiert, kommt gerne auf uns zu (jav@hs-emden-leer.de). Gerne können wir euch unsere Arbeit in einem Gespräch näherbringen.

